

DG DLT - Opening Ceremony – As Delivered

Altezas,
Excelencias, delegados,
Amigos, colegas,
Asalaam Alaikum.

Bienvenidos a esta Conferencia Diplomática para la Celebración y Adopción de un Tratado sobre el Derecho de los Diseños.

Es un momento realmente histórico para todos nosotros.

Por primera vez, en más de un decenio, la OMPI ha convocado una Conferencia Diplomática fuera de Ginebra. Es la primera Conferencia Diplomática de la OMPI que se celebra en la Arabia Saudita y en el Oriente Próximo. Y es la primera vez en 25 años que la comunidad mundial de la PI se reúne para apoyar a los diseñadores de todo el mundo.

El viaje que nos ha traído hasta este momento ha durado decenios, durante los cuales hemos visto a generaciones de negociadores y representantes debatir, discutir e intentar encontrar un camino para llegar hasta este día. Les debemos nuestra gratitud y les agradecemos sus inestimables contribuciones. Su tenacidad y resiliencia allanaron el camino hacia la decisión histórica de la Asamblea General de 2022 sobre la convocación de esta Conferencia Diplomática. Y aquí estamos, listos para cerrar con broche de oro este último capítulo en Riad.

Más adelante, en mi discurso de apertura, me referiré más en detalle al importante trabajo que nos espera y a la valiosa oportunidad que tenemos para plasmar el futuro del ecosistema mundial de PI en beneficio de los diseñadores de todo el mundo.

Pero en esta ceremonia inaugural, quiero expresar mi gratitud y reconocimiento a todos los que han hecho posible este capítulo final.

En primer lugar, permítanme dar las gracias a nuestros anfitriones por su cálida hospitalidad, su generosidad sin límites, su energía inagotable y su plena dedicación, durante muchos meses, a la preparación de esta Conferencia.

Nos reunimos en el espectacular marco del Centro Internacional de Conferencias Rey Abdulaziz, que ha acogido numerosas reuniones internacionales de carácter diplomático, económico y cultural, y que ahora reúne bajo su cúpula dorada a los expertos mundiales en diseños y registro de diseños.

La escala y la grandeza de estas instalaciones son evidentes para todos nosotros, pero incluso las salas de mármol más hermosas podrían parecer frías y vacías si no estuvieran llenas de la hospitalidad, la calidez y la energía de nuestros colegas del Reino de la Arabia Saudita, especialmente de nuestros colegas de la Autoridad Saudita para la PI (SAIP, por sus siglas en inglés).

Quienes estén familiarizados con los diseños apreciarán también los numerosos toques de diseño que se manifiestan en la organización de la Conferencia, hasta en el color y el diseño de los pases con su nombre. Muchos de estos toques han sido creados por los *SAIPers* -como se llaman a sí mismos los colegas de la SAIP-, incluido el logotipo de esta Conferencia Diplomática, que se inspira en las palmeras que se ven por todas partes en Riad.

Este logotipo, que combina el patrimonio tradicional y el diseño moderno, encierra no solo el espíritu de esta Conferencia, sino también el camino de la Arabia Saudita hacia el desarrollo. En el marco de su ambiciosa Visión 2030, el Reino está combinando su rica historia y su rico patrimonio con audaces planes de desarrollo impulsado por la innovación, respaldados por la ciencia, el espíritu empresarial y la tecnología.

En el desempeño de un cargo anterior, he participado en el recorrido de la SAIP y he visto de cerca esta transformación. Bajo la dirección de la SAIP, se está avanzando a pasos agigantados en la aplicación de la Estrategia Nacional de PI del país, un amplio marco de sensibilización acerca de la PI y de creación de una cultura de innovación y creatividad en todo el Reino. Baste mencionar que, tan solo el año pasado, el primer ministro anunció una inversión de más de 300 millones para ayudar al Reino a aplicar esta estrategia.

El resultado de esta atención constante a la PI en los últimos años es evidente. La Arabia Saudita ha escalado muchos puestos en el Índice Mundial de Innovación de la OMPI desde 2021, alcanzando este año su más alta clasificación histórica en dicho Índice, el puesto 47, lo que sitúa al Reino entre los 50 principales impulsores de la innovación en el mundo.

Sin embargo, debemos recordar que no se trata de una historia totalmente nueva; durante milenios, la Arabia Saudita ha sido un crisol de ideas e innovación, entre otras cosas, en patrimonio, belleza y diseño. Desde intrincados tejidos y tallas de madera hasta hermosas joyas y muebles, esta región ha sido cuna de innovadores y creadores desde la antigüedad.

Al mismo tiempo, ha sido un cruce de caminos durante siglos. Antiguas rutas comerciales atravesaban el desierto, difundiendo ideas, tendiendo puentes entre culturas y uniendo comunidades. Así pues, resulta apropiado que durante las próximas dos semanas, la Arabia Saudita sea el lugar donde, esperamos, todos nos reunamos para encontrar los puentes que nos unan hacia un nuevo tratado que apoye a los diseñadores de todo el mundo.

Ahora bien, este momento no es solo para los diseñadores. Un resultado satisfactorio demostrará una vez más que el multilateralismo puede dar resultados concretos y que, a pesar de los desafíos, la comunidad mundial puede unirse para forjar un futuro mejor.

Eso es lo que ocurrió en mayo de este año, cuando 193 Estados miembros celebraron por consenso un nuevo Tratado de la OMPI sobre PI, Recursos Genéticos y Conocimientos Tradicionales Asociados. Dejemos que ese éxito nos inspire y nos dé nuevamente energía.

Para terminar, doy las gracias a todos los Estados miembros, delegaciones y observadores por haber viajado para estar con nosotros y por su constante compromiso con la labor de la OMPI. También doy la bienvenida a los representantes que se encuentran aquí, en Riad, y que, a pesar de no haber seguido las negociaciones técnicas en Ginebra, de repente tienen que comprender cabalmente este tratado.

Mención especial merecen los coordinadores de los grupos, que una vez más asumen la responsabilidad de organizar sus grupos. También felicito, por adelantado, a todos aquellos que pronto serán elegidos para ocupar cargos en la Conferencia Diplomática.

Sería una negligencia de mi parte no dar las gracias también a todos los que han desempeñado un papel en la organización de esta conferencia, muchos de los cuales son mis propios colegas de todos los rincones de la OMPI. Son demasiado numerosos para mencionarlos por su nombre, pero sepan que su duro trabajo es visto, reconocido y profundamente apreciado.

Por último, permítanme afirmar mi apoyo y el de todos los colegas de la OMPI para facilitar y apoyar su labor de Estados miembros.

Les doy las gracias y deseo a todos que esta Conferencia Diplomática sea un éxito.